

## DAS PROJEKT

## Zwischen Dunkelheit und Licht – ein Kirchenerlebnis der anderen Art

Der Synodalrat der Reformierten Kirchen Bern-Jura-Solothurn ruft die Kirchgemeinden auf, am europäischen Projekt LANGE NACHT DER KIRCHEN teilzunehmen und in verschiedensten Formen Menschen einzuladen und miteinander zu feiern:

*Dunkelheit und Licht sind elementare menschliche Symbole. Die Nacht der Kirchen bietet eine einmalige Chance, zu einer ungewohnten Zeit diese Symbole zu thematisieren. So können die Kirchen zu Orten werden, die überraschend neue Begegnungen mit dem menschenfreundlichen Gott und mit anderen Menschen ergeben. Zugleich bezeugen die Kirchgemeinden durch ihre Beteiligung an diesem internationalen, dezentralen Kirchenfest, dass sie sich als Teil der einen, weltweiten Kirche verstehen.*



## LANGE NACHT DER KIRCHEN IN DER REGION

## Willkommen

Die Kirchgemeinden Thierachern, Wichtrach, Gerzensee und Kirchdorf öffnen in der Nacht vom 25. Mai ihre Kirchen und laden zu ganz speziellen Feiern und Begegnungen ein.

Thierachern gestaltet die Nacht innerhalb der eigenen Kirchgemeinde. Die Kirchgemeinden Wichtrach, Gerzensee und Kirchdorf feiern die Nacht in einem gemeinsamen Projekt, das von Ort zu Ort und von Kirche zu Kirche führt.

Lassen Sie sich im Folgenden Themen, Gestaltungen und Begegnungsformen aufzeigen. Machen Sie sich am 25. Mai mit uns auf den Weg durch die Nacht als örtliche Kirchgemeinden, als weltweite christliche Kirche.

**DIE VORBEREITUNGSTEAM DER KIRCHGEMEINDEN**



## KIRCHGEMEINDE THIERACHERN

## AUF DEM WEG DURCH DIE ZEIT

ist das Motto der «Langen Nacht der Kirchen» in Thierachern und Uetendorf. Wir begeben uns an diesem Abend auf einen Weg von Kirche zu Kirche, der gleichzeitig ein Weg durch die Zeit ist. Mit Worten, Musik, einer Wanderung, einem Orgelkonzert und einem besinnlichen Schluss teil gehen wir den Themen «Weg» und «Zeit» nach.

## Wanderung «Von Kirche zu Kirche auf dem Weg der Zeit»

Der Bau der Kirche Thierachern wird in der Strättlinger Chronik in das 10. Jahrhundert datiert. Die Kirche Uetendorf ist 1956 erbaut worden, viele Dorfbewohner können sich heute noch daran erinnern. Rund tausend Jahre trennen die Geschichten der beiden Kirchen, und doch sind sie in unserer Kirchgemeinde miteinander verbunden wie Schwestern. Verbunden sind sie auch durch den «Alten Kirchweg», auf dem die Uetendorfer Bevölkerung jahrhundertlang Sonntag für Sonntag zur Kirche Thierachern wanderte, bis sie end-

lich ihre eigene Kirche hatte. Viele bewegte Ereignisse führten dazu, dass heute die Kirchgemeinde Thierachern zwei prächtige Kirchen ihr Eigen nennen darf. Und ob der Bau nun im 10. oder im 20. Jahrhundert stattfand – um beide Kirchen ranken sich bis heute viele Legenden, Geschichten und Gerüchte, die manchmal auch Kurioses und Unheimliches zu erzählen wissen. Auf dem Weg «von Kirche zu Kirche» wollen wir einige dieser Geschichten aufleben lassen. So ist zu erfahren, was ein Stapel Holz, eine aussergewöhnliche

Freundschaft, eine apokalyptische Nacht, der Untergang der Titanic, ein toter Pfarrer auf der Kanzel, Albert Schweitzer, König Rudolf II. und vieles mehr mit unseren beiden Kirchen zu tun haben.

Die Wanderung von Kirche zu Kirche beginnt in Thierachern und dauert ca. 1 – 1 ½ Stunden. Bei der Ankunft in Uetendorf werden wir zunächst durch ein Apéro gestärkt, bevor die «Lange Nacht der Kirchen» in der Schwesterkirche fortgesetzt wird. Wer die Wanderung nicht mitmachen



will oder kann, kann inzwischen mit dem Shuttlebus von Thierachern nach Uetendorf fahren und dort bereits zum Apéro gehen.



## Programm

## Kirche Thierachern:

18.00 Uhr: **Feierliche Eröffnung**

18.30 Uhr: **Musik und Lesungen zum Thema «Weg»** mit Marco Habegger, Fingerstyle-Gitarre.

19.30 Uhr: **Die Geburtsstunde der Kirche Thierachern.**

Kurze Einführung zum «Weg von Kirche zu Kirche», kurzes Apéro

19.45 Uhr: **Von Kirche zu Kirche auf dem Weg der Zeit.** Wanderung auf dem Alten Kirchweg nach Uetendorf mit der Erzählung alter Geschichten von unseren Kirchen.

## Kirche Uetendorf:

Ca. 21 Uhr: Eintreffen in der Kirche Uetendorf, Apéro.

21.30 Uhr: Orgelkonzert mit Dominik Röglin, Lesung von Texten zum Thema «Zeit».

22.30 Uhr: «Kirche kreativ»: besinnlicher Stationenweg in der Kirche.

23.30 Uhr: Feierlicher Abschluss

Es fährt ein Gratis-Shuttlebus zwischen Uetendorf und Thierachern:

## Abfahrtszeiten:

17.30 Uhr Uetendorf Allmend Parkplatz KGH

17.40 Uhr Uetendorf Parkplatz Kirche

19.40 Uhr Kirche Thierachern nach Uetendorf

24.00 Uhr Rückfahrt ab Kirche Uetendorf zu Stationen nach Wunsch.

Personen aus Uebeschi werden separat abgeholt, sie melden sich bitte bis am Vortag beim Pfarramt Thierachern an (Tel. 033 345 11 15).

## Marco Habegger, Fingerstyle-Gitarre

Die Gitarre ist seit seinem 8. Lebensjahr der tägliche Begleiter und fasziniert ihn immer wieder aufs Neue. Fingerstyle, die etwas andere Art Gitarre zu spielen. Mit mehrstimmigen Melodien und gleichzeitig gespieltem Rhythmus, klingt es wie das perfekte Zusammenspiel einer Band. Die Faszination

des Fingerstyles hat Marco Habegger vor ca. 10 Jahren entdeckt, als er das erste Mal ein Konzert von Tommy Emmanuel, dem Meister dieses Spiels, besucht hatte. Seit diesem Moment an war für ihn klar, wo die musikalische Reise hingehen soll. Marco Habegger stand bereits mehrmals mit dem re-

nommierten Jungtalent «Andrea Valeri» aus Italien auf der Bühne und war schon Supporting Act von Peppino D'Agostino. Das Repertoire ist abwechslungsreich und bietet für jeden etwas. Von Michael Jackson bis hin zu Dire Straits oder Fingerstyle-Klassikern ist alles dabei.

Virtuoses und faszinierendes Gitarrenspiel unterhaltsam verpackt – das bietet Fingerstyle-Gitarrist Marco Habegger seinem Publikum.



## Orgelkonzert in Uetendorf

## Liebe Gäste der «Langen Nacht der Kirchen»!

Euch alle möchte ich gerne im Namen der Kirchgemeinde zu meinem Orgelkonzert in Uetendorf herzlich einladen. Das Programm bezieht sich auf das Motto des Abends «Auf dem Weg durch die Zeit».

So viel sei schon verraten: es erwartet Sie und euch eine Vielfalt an Orgel-

musik, bunt wie der Frühling, ungewöhnlich im Klang und tänzerisch wie Tango, Charleston und Blues.

Wer ist nun der Interpret? Seit Januar 2016 bin ich im Organistenteam der Kirchgemeinde. Mein künstlerisches Orgelstudium habe ich in Mainz absolviert. Danach habe ich in Rüeggisberg meine erste Stelle angetreten. Zuvor konnte ich in meiner hessischen Hei-

mat in kleinen und grossen Kirchgemeinden musikalische Erfahrung sammeln. Die Königin der Instrumente begeistert mich mit ihren klanglichen Möglichkeiten. Daher schätze ich auch die stilistische Vielfalt der Orgelmusik aller Epochen. Ich freue mich auf Ihren Besuch. Dominik Röglin.



## «Kirche kreativ»

Nach einem bewegten Abend und mit vielerlei musikalischen, erzählerischen, bewegten und genüsslichen Elementen werden wir die «Lange Nacht der Kirchen» mit einem besinnlichen und zur

Nachruhe begleitenden Teil abschliessen. Dafür haben wir teilweise das Konzept «Kirche kreativ» aus der Pauluskirche Basel übernommen. Nach einem gemeinsamen Anfangsteil können sich

die Gottesdienst-TeilnehmerInnen frei im Raum bewegen und an verschiedenen Posten still werden, singen, beten, miteinander sprechen oder Fürbitte und Zuspruch in Anspruch nehmen.

Anschliessend wird der Abend gemeinsam feierlich beendet.

**DAS PFARRTEAM, DIE SOZIALDIAKONIN UND DER KIRCHGEMEINDERAT FREUEN SICH, SIE ZU UNSERER ERSTEN «KIRCHENNACHT» ODER EINZELNEN TEILEN DAVON BEGRÜSSEN ZU DÜRFEN!**